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Indicadores económicos 
O A MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL. 319%  $pormoneda local (observado) Marzo 2025 0.5% 14/07/2025 26522 Mayo 2025 $68.648 Mayoralza 
CUPRUM. 3,14% Dólar $955.73 — Abril 2025 0,2% 15/07/2025 $39.260,14 — Junio. 2025 $68.785 == 

HABITAT 3.02%. Euro $111729 Mayo 2025 0,2% 16/07/2025 $39.255,07 — Julio 2025 68923 Mayor baja 
MODELO. 313% Real brasileño $17236 Junio 2025 04% 17/07/2025 $3924999 — Agosto 2025 $68.647 — 

En el marco de la discusión parlamentaria que impulsa una nueva ley de pesca 
plataforma social es una 

Comisión de Pesca abordará garantías 
sociales y subastas en próxima sesión 
Aún están pendiente 
la gestión de una 
plataforma social 
para artesanales y 
definir mecanismos 
para las subastas de 
cuotas pesqueras. 

Por Francisca Pacheco Pérez 
economia(adiarioelsurcl 

110 de junio se oficializó la 
Eto de Fraccionamiento, 

¡que definió cuotas para las 
23 pesquerías del país, constatán 
dose un alza histórica para el sec 
tor artesanal. Ahora, se debe con: 
tinuartramitando la nueva ley de 
pesca, que avanza en su primer 
trámite constitucional y reempla 
zará ala Ley 20.657, que rige des 
de 2013. 

El proyecto ingresó al Congre 
so en enero de 2024 y, en contras- 
te con la iniciativa aún vigente, 
seelaboró considerando laexpe 
riencia de más de 6 mil partici 
pantesdelrubro, y abordando di 
mensiones que antes no eran 
consideradas. 

Por ejemplo, se busca generar 
mecanismos para garantizar la 
transparencia en el sector, se re- 
conocelalabor de diversos acto. 
res como tejedores, carapache 
1osy carpinteros de ribera;se for 
talece el rol científico en la logís 
tica de manejo de los recursos 
hidrobiológicos y además se pre 
tende enfrentar problemáticas 
históricascomo la captura ilegal 
de especies. 

Sobre los avances de la discu 
sión las opiniones son dispares, 
puessi bien algunos parlamenta: 
rios dela Región destacan que da 
rá fin a la denominada Ley Lon 
gueira, otros apuntan a que aún 
se deben realizar importantes 
modificaciones. Lasesión más re 
ciente de la Comisión de Pescase 
realizóel7 dejulio y pusosobrela 
mesa la necesidad de declarar la 
jibiacomoespecie migratoria. En 
las próximas instancias se debe: 

Ez 

6 mil 
trabajadores del área 
artesanal, industrial y 
actividades conexas del 
país fueron consultados 
para crear el proyecto. 

rían abordarlassubastas acuotas 
de pesca, asícomo la creación de 
una plataforma social para arte: 
sanales que garantice el acceso a 
salud, pensión y otros beneficios 
sociales. 

NUEVAS PRIORIDADES 
Enrelaciónconesta últimapro. 

puesta,el diputado UDISergio Bo. 
badilla manifestó que “es una ne 
cesidad más que evidente, pero 
creo que el Gobierno no lo está 
planteando de la forma correcta. 
Debemos construir una platafor 
ma social que también considere 
alos pescadores dela industria”. 
Además, declaróque ambascá- 

La Ley 20657, también denominada Ley Longueira, modificó la Ley General de Pesca y Acuicultura en 2013 

maras “ya se pronunciaron en 
una comisión mixta sobre elimi 
narlas las subastas, pero el Go 
bierno va a insistir porque está 
considerado enel capítulo quees: 
tamos poriniciar”. 

Sobre este punto, su par DC 
Eric Aedo confirmó que *no po 
demosavanzarenlos temas de li 
citación;nuestro mardebeserpa: 
ra pescadores artesanales y la in 
dustria nacional, así que no va a 
contar con el respaldo de la ban- 
cada. Creo que sería un error es: 
tratégico de largo plazo". 

Por otro lado, la diputada co 
munista María Candelaria Aceve: 
do destacó que uno de los objeti- 

Subsidio Eléctrico: mañana martes vence el 
plazo para postular al beneficio estatal 

Elmartes 15 dejulioalas 18:00 
horas vence el plazo para postu 
laral Subsidio Eléctrico, un bene 
ficio impulsado por el Gobierno 
queentrega un descuento semes- 
tralenlacuenta dela luz, y quees 
tá dirigido a familias que cum 
plan ciertos requisitos socioeco- 
nómicos. La iniciativa busca ali: 
viarel gastomensual de loshoga 
res,en un contexto enqueelcon 

sumo energético representa una 
carga significativa para muchas 
personas del país. 

Elsubsidioconsiste en un pago 
único por semestre que se tradu- 
ce en un descuento aplicado di 
rectamentea laboleta de electrici- 
dad, cuyo monto varíasegúnelta- 
maño del hogar. Para una perso 
na, el beneficio alcanza los 
$37.838; para hogaresdedosa tres 

integrantes, llega a $49.190; y pa 
ra familias con cuatro o más inte- 
grantes,la rebaja puede serde has- 
1268.109.Siel subsidio cubre por 
completo el monto de la cuenta 
de la luz en un mes, el saldo res- 
tanteserá aplicado en la boleta del 
messiguiente, hasta agotarse. 

Pueden postular todas las per 
sonas que pertenezcan al 40% 
más vulnerable del Registro So- 

CchC plantea la necesidad de agilizar las inversiones 

Piden al MOP nueva institucionalidad en infraestructura 
El presidente del gremio constructor, Alfredo Echavarría, solicitó a la ministra Jessica López 
una instancia que aglutine a distintos sectores y que tenga mirada de largo plazo. 

    La XXXVII Convención Nacional de. Infraestructura Pública. 

Conla propuesta decrearunór: 
gano que tenga una mirada de lar 
go plazo respecto delos proyectos 
deinfraestructuraenel país,finali 
26 la XXXVI! Convención Nacio 
nal de Infraestructura Pública, or 
ganizada por la CCHC y que este 
añotuvocomosede aConcepción. 

Ensu exposición, el presidente 
del gremio, Alfredo Echavarría, 
pidióalaministra de Obras Públi 
cas, Jessica López, quien estaba 
presente enel cierre delajornada, 
la conformación de una institu 
cionalidad que aglutine a distin 
tossectores y que tenga una mira- 

   

  

cial de Hogares, que tengan su 
cuenta de electricidad al día al 30 
dejunio de 2025 y cuyo número 
de cliente esté asociado a una ta- 
rifa o consumo residencial. Ade- 
más, quienes sean electrodepen: 
dientes inscritosen el registro co 
rrespondiente podrán acceder de 
manera automática al subsidio, 
sin importar el tramo del RSH al 
que pertenezcan. 

da de largo plazo para los proyec 
tosdeinfraestructura. Además, de 
la modernización del sistema de 
contratación pública. 

“La gran mayoría delos proyec 
tos exceden los plazos de los go- 
biernos, entonces, hay que buscar 
alguna fórmula para Crear una 
institucionalidad que, permanen- 
temente, visualice, ordene y en 
tregue las directrices generales. 
Esta esla única manera de quelos 
proyectos se puedan desarrollar 
de manera exitosa en el pal 
jo el timonel de la construcción. 

Echavarría indicó que duran: 
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vostambién apunta desincenti 
var la pesca ilegal, que implica 
“uno de los más grandes proble- 
mas que enfrenta este sectoreco- 
nómico” asícomo también refor 
zarel rol de la mujer en el rubro, 
“quienes principalmentercalizan 
actividades conexas, como es la 
recolección en orilla”. 

La parlamentaria ademásenfa. 
tizó en quese deben dar garantías 
de seguridad a los trabajadores, 
considerando los accidentes que 
se han dado este año-talcomo lo 
sucedidocon lalancha Bruma-y 
señaló que "buscaré incorporar 
indicaciones en materia de segu- 
ridad marítima”. 

  

telos últimos dos años la tasa de 
inversión en el sector construc 
ción ha mostrado un fuerte des- 
censo, llegando incluso a cifras 
negativas. Esto, explicó en su 
presentación, con una brecha 

181 
mil trabajadores abarca 
la brecha potencial del 
sector constructor, 

según indicó Alfredo 
Echavarría. 

necesidad más que evidente, 

pero creo que el Gobierno no lo 
está planteando de la forma 

correcta. Debemos construir una 
que también considere a los 

pescadores de la industria”. 

Sergio Bobadilla 
diputado UDI 

q?TI][IEE 

dellicitación; nuestro mar debe 
ser para pescadores artesanales 

y la industria nacional, así que 

no va a contar con el respaldo de 
la bancada. Creo que sería un 

error estratégico a largo plazo”. 

Eric Aedo, 

diputado DO 
¿E 

ESPECIES MIGRATORIAS 
En la comisión del lunes pasa- 

do se abordó la propuesta que 
busca declararmigratorialajibia, 
decisión que mitigaría una crisis 
que podría extenderse a alrededor 
de 4 mil pescadores, afectando a 
comunas como Lebu. 

El diputado Bobadilla advirtió 
que“hay recursos que están regu- 
lados a través de la ORP y, siel pa: 
ís no captura las cuotas que tiene 
asignadas, esta organización inter- 
nacional, a la cual está adscrita 
Chile, va a ir reduciendo las cuo- 
tas de esas pesquerías, porque no 
habrán capturado lo asignado”. 

En esa misma línea, Eric Aedo 
agregó queeste tema “tieneimpli 
cancias para la Región del Biobío, 
quees lazona de pescacon la ma- 
yor flota, tantoen la pesca indus 
trialcomoenla artesanal. Ahíes- 
tán los desafíos”. 

En tanto, Leonidas Romero 
(PNL) acusó que existe una esca 
sa intención de las autoridades 
por aplicar mecanismos como la 
Resolución 136 de la Subsecreta- 
ría de Pesca, que extiende el área 
deoperaciones para el bacalao. El 
parlamentario también enfatizó 
en la importancia de retomar las 
capacitaciones a los trabajadores 
dela industria pesquera. 

OS 

En hogares amplios el beneficio puede ser de hasta $68.109. 

  

potencial en materia de empleo 
de 181.000 trabajadores. 
Respecto del planteamiento del 

gremio, la ministra López valoró 
la conformación de una instancia 
de ese tipo. “Así como el Estado 
tiene instancias de discusión con 
ministros que inciden en el tema 
de infraestructura, sería impor 
tantetenerun consejo donde con 
Auyan diversos actoresconexpe- 
riencia en la materia”. 

Coincidióenqueesta nuevains 
titucionalidad permitiría teneruna 
mirada de largo plazo que el país 
necesita para la infraestructura.
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